

年月日

18
10
12
ページ10
NO.PART6
13

A-Iとサイバーセキュリティー

国際社会経済研究所
(NECグループ)上席研究員

原田 泉



攻撃側が有利

サイバー空間では次々生み出される未知の攻撃を防御することは困難であり、攻撃側が防御側より圧倒的に有利である。しかし昨今の人工智能（AI）技術の進展で、防御力は強化されている。

AIによりマルウェアを収集し蓄積する。そしてこれらに機械学習、自然言語処理などを組み合わせることで新たな攻撃の予測と迅速な対策が可能となる。加えて、AIは24時間365日働き続け、データを収集しつつ、リアルタイムで大量の通信量を監視して、攻撃に

国家存亡の重要な問題



サイバー空間はA-I対A-Iで、新たなマルウェアが戦いの場になる（イメージ）

連したデータの収集は容易でなく、AI自身のだまされやすい特性もあつて、AIを誤動作させる内部・外部要因を取り除く課題も存在する。しかし今後これらの問題を解決しつつ、膨大な量のオーバーフローが高まるだろう。他方、AIを利用し

データ集め困難

現在のところ犯罪者は複雑な攻撃をより迅速かつ効果的に実行する。一方で、犯罪者が攻撃を企てる可能性がある。たゞ、AIを利用したサイバー攻撃は攻撃が散見されることは可能だ。AI利用のコストは高かつ効率的に作業の自動化で管理者の負担を軽減できる。

データを収集し、知的で高速・高精度な攻撃監視が進み、自律学習機能も高

動化を進めるなどし

て、新たなマルウェアが戦いの場には、AI対AIの戦闘がより大量に生み出されるようになると想えられる。

その戦いの主戦場となるのは、経済面での

A-I対A-I

犯罪者対民間企業・組織はもちろんのこと、国家の安全保障やインテリジェンスの世界となる。サイバーセキュリティー分野でのAI開発は国家の存亡にも大きくかかわる重要な問題ともいえる。

AIによるサイバーセキュリティー

攻撃のハードルが低く

AIによりマルウェアを収集し蓄積する。そしてこれらに機械学習、自然言語処理などを組み合わせることで新たな攻撃の予測と迅速な対策が可能となる。加えて、AIは24時間365日働き続け、データを収集しつつ、リアルタイムで大量の通信量を監視して、攻撃に